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令 和 ３ 年 ９ 月 市 議 会 定 例 会 

一 般 質 問 趣 意 書 

質 問

順 序 
質  問  者 

質  問 

日  時 
質    問    要    旨 

１ 自由民主クラブ 

代 表 

１８番議員 

國 吉 俊 夫 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

８月３１日 

（火） 

10:00 

～10:50 

予定 

１ 市の財政について 

 ⑴ 市税と普通交付税の関係について 

  ① 今後の市税の推移について 

  ② 市税の推移と普通交付税の関係について 

  ③ 普通交付税の活用について 

２ 第２次基本計画施策体系におけるまちを支える人づくりと、ス

ポーツ等について 

 ⑴ スポーツ・レクリエーションの振興について 

  ① スポーツ施設集約と一元化管理を考えているのか 

  ② 市民のレクリエーション振興のために他市のスポーツ施設

規模を研究しているのか 

  ③ 木更津市の適正なスポーツ施設規模の把握は 

  ④ 明日の木更津市に向けた江川総合運動場の大きな構想はあ

るのか 

 ⑵ 市民会館敷地のウェルネスゾーン等について 

  ① ウェルネスゾーンの具体的計画は進んでいるのか 

  ② 活用方法について今後修正はあるのか 

  ③ 市民会館大ホール棟を取り壊す期日を考えているのか 

  ④ 駐車場は計画開始まで現状のままで良いのか 

３ 道路行政のＩＣＴ活用について 

 ⑴ 道路管理業務のＩＣＴの活用について 

  ① 道路、排水下水管などの施設情報はデータ管理されている

のか 

  ② 排水下水管・水道配管等と道路等のデータの共有化はある

のか 

  ③ 過去に譲り受けた資産はデータ管理できているのか 

  ④ 市民からＩＣＴを活用した情報提供はあるのか 

４ 大切な普通財産の利活用及び譲渡方法等について 

 ⑴ 市有財産の管理について 

  ① 普通財産の管理状況について 

  ② 管理にあたっての諸課題について 

 ⑵ 資産の使われ方等について 

  ① 財産の貸し付けにあたっての注意点について 

② 何よりも大切な譲渡時の譲渡先の活用理由の重要性につい



 

 - 2 - 

 て 

  ③ 資産は有効的に使われているかの確認はしているのか 

２ 羅 針 盤 

代 表 

１５番議員 

近 藤  忍 

 

 

 

 

 

 

 

８月３１日 

（火） 

11:00 

～11:50 

 予定 

１ 木更津市の人口施策について 

 ⑴ 自然増への施策 

  ① 出生率向上の取り組み 

  ② 保育行政の充実策 

  ③ 公費負担の軽減策 

 ⑵ 社会増への施策 

  ① 移住定住の促進策 

  ② 産業用地の拡充策 

  ③ 外国人材の支援策 

 ⑶ 地域偏在の解消 

  ① 空き家対策の展開 

  ② 郊外部の居住促進 

  ③ 移住定住の広域化 

３ 公 明 党 

代 表 

１０番議員 

渡 辺 厚 子 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

８月３１日 

（火） 

13:00 

～13:50 

予定 

１ 一人に寄り添う行政を目指して 

 ⑴ 新型コロナワクチン未接種者の対応について 

  ① 高齢者への対応 

  ② 若年層への対応 

 ⑵ 出産・育児にかかわる配慮について 

  ① 流産や死産後のグリーフケア 

  ② 低出生体重児育児用の「リトルベビーハンドブック」 

 ⑶ 子どもの学びと居場所について 

  ① 学習支援事業の拡大 

  ② 子ども食堂の拡大 

 ⑷ 生理の貧困対策の継続について 

  ① 防災備蓄品の活用 

  ② 長期的な継続 

⑸ 行政情報の届け方について 

  ① 広報きさらづの活用 

  ② きさらづ安心・安全メールの活用 

  ③ プッシュ型行政サービスの検討 

２ 災害に負けないまちづくりを目指して 

 ⑴ 避難所トイレの設置について 

  ① 数量の確保 

  ② 感染症対策を踏まえた設置 

 ⑵ 自助力の向上について 

① 「防災ハザードマップ」の活用 

  ② 在宅避難の備え 
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４ 扶 桑 ク ラ ブ 

代 表 

４番議員 

石 川 富 美 代 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

８月３１日 

（火） 

14:00 

～14:50 

予定 

 

１ まちづくりについて 

 ⑴ 地区まちづくり協議会について 

  ① 未設立地区の取り組みについて 

  ② 地域推進職員の役割について 

⑵ 木更津市立地適正化計画について 

 ① 計画の概要について 

 ② 計画においての防災・減災の方針について 

⑶ 中心市街地の活性化について 

 ① 一般社団法人「まちづくり木更津」の取り組みについて 

 ② リノベーションまちづくりについて 

２ 教育の振興について 

 ⑴ コミュニティスクールについて 

  ① 進捗状況について 

  ② モデル校について 

  ③ 学校運営協議会について 

⑵ 小規模特認校制度について 

 ① 推進委員の構成と人数について 

  ② 委員会の開催回数について 

  ③ 各地区における教育内容について 

⑶ ＧＩＧＡスクール構想について 

 ① タブレットを活用した取り組みについて 

  ② 緊急事態に備えた取り組みについて 

  ③ 課題と今後の方針について 

３ 子ども・子育て支援事業について 

⑴ ファミリー・サポート・センター事業について 

 ① 事業の詳細について 

  ② 援助活動の報告について 

  ③ 利用料の支払い方法について 

  ④ 現状と課題について 

５ ８番議員 

永 原 利 浩 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

９ 月 １ 日 

（水） 

10:00 

～10:50 

予定 

１ コロナワクチン接種について 

 ⑴ 現在までの実績について 

  ① 年代別の接種開始時期と現在までの接種率について 

  ② 公務員等への接種開始時期と現在までの接種率について 

 ⑵ 今後について 

  ① 接種計画の見直しと事前公開について 

 ⑶ 情報の公表について 

  ① 市が公表している情報について 

２ 非常時の通信網確保について 

 ⑴ 現在の状況について 

  ① 具体的にどのような手法で行おうとしているか 
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８番議員 

永 原 利 浩 

 ⑵ アマチュア無線設備の利用について 

  ① 通信網の整備について（ご紹介と検討依頼） 

６ １４番議員 

鈴 木 秀 子 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

９ 月 １ 日 

（水） 

11:00 

～11:50 

予定 

１ 新型コロナウイルス感染症対策について 

⑴ 本市の状況について 

 ① 新規感染者が７月は１ヶ月で１５５人増が８月は１４日ま

での２週間で２５０人増となっているが、この状況をどう認

識しているか、また、どのような対策を行ったのか伺う 

 ② 重症者数、病床使用率、入院待ちの患者数はどうか 

⑵ 感染者を減らす対策について 

 ① 社会全体の積極的な協力を得て、休業・在宅ワークなどの

行動制限を含む対策を効果的に実施するために、今まで以上

の十分な補償を打ち出すよう、国に働きかける考えはないか 

 ② 無症状感染者の発見・保護のため、自宅でできる「抗原検

査キット」を市で購入し、希望者に無料で配布する事業を実

施する考えはないか 

 ③ 市職員が感染した場合の対応について 

 ④ 教員、児童・生徒が感染した場合、クラス全員の希望者（生

徒の父母も含む）に市独自でＰＣＲ検査を実施する考えはな

いか 

 ⑤ 濃厚接触者に当たらない方に対して希望者にＰＣＲ検査を

行う考えはないか 

⑶ ワクチン接種について 

① ６４歳以下の市民の予約状況、接種状況は 

② １２月末までに、希望者の９５％接種するとしているが、

ワクチンは確保されているか 

２ 木更津基地について 

 ⑴ 陸自オスプレイについて 

  ① 「今後の運用の内容について」市民に丁寧に説明すべきと

考えるが、いかがか 

  ② 国の騒音調査の進展がないのなら、市独自の調査や設置を

検討すべきと考えるが 

  ③ 低周波の調査についてのその後の状況は 

  ④ 「運用について」の中身の射撃について、射撃訓練等の内

容と場所はどこか 

  ⑤ 残り１０機は当初の計画では、２０２１年度となっている

が、現在の状況とそのスケジュールについて伺う 

 ⑵ 定期整備について 

  ① 整備期間当初の説明では３ヶ月から４ヶ月との話であった

が、整備期間が大幅に延長された理由を伺う 
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１４番議員 

鈴 木 秀 子 

 

  ② 厚木基地でも整備されるとの情報があるが、木更津駐屯地

で２棟の格納庫は必要なのか 

  ③ 米海兵隊ＭＶ―２２、２４機のオスプレイは５年以上経過

しているが、木更津基地での計画とスケジュールについて伺

う 

 ⑶ 木更津飛行場周辺まちづくり構想について 

  ① 本市は「いつから基地と共存するまちづくり」を推進する

と決めたのか 

  ② 吾妻公園地区内に文化芸術ホールを整備するとしている、

また、中規模ホールを旧庁舎跡地の利活用に検討するとして

きたが、その計画はどうなっているのか 

３ 福祉医療行政について 

 ⑴ 国民健康保険税の引き下げについて 

  ① 国保税は他の医療保険より保険料が高いが、どこがどう違

うのか伺う 

  ② 国民健康保険を持続可能にするため、全国知事会は公費負

担１兆円増額を求めており、他の保険制度との格差を縮小す

ることが必要だと主張しているが、それに対しての見解を伺

う 

 ⑵ 補聴器助成について 

  ① 高齢者の認知予防や聴力低下のため、フレイル（虚弱状態）

予防を図るため補聴器助成を実施する考えはないか 

７ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１７番議員 

斉 藤 高 根 

 

９ 月 １ 日 

（水） 

13:00 

～13:50 

予定 

１ インフラ行政について 

 ⑴ 道路行政について 

  ① 将来の見通しについて 

 ⑵ 高速道路と側道等について 

  ① 本市のスタンスについて 

  ② 側道の整備について 

  ③ 歩道整備（県施工）について 

  ④ 歩道整備（市施工）について 

  ⑤ 平成通りについて 

  ⑥ 中野畑沢線（南部）について 

⑶ 下水道について 

  ① 汚水の放流水質の状況について 

  ② 将来的な下水道整備について 

８ ６番議員 

竹 内 伸 江 

 

 

 

９ 月 １ 日 

（水） 

14:00 

～14:50 

予定 

１ 高齢者及び障がい者支援の充実に向けて 

 ⑴ 介護人材の確保について 

  ① 介護人材の現状について 

  ② 介護職員初任者研修への支援について 

  ③ 外国人材の活用について 
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６番議員 

竹 内 伸 江 

 ⑵ 高齢者等のデジタル活用支援について 

  ① 高齢者等に対する支援の方向性について 

  ② デジタル活用支援員について 

  ③ 高齢者「ｅスポーツ」への取り組みについて 

 ⑶ 障がい者支援について 

  ① 基幹相談支援センターの役割及び体制について 

  ② 相談の対応状況について 

  ③ 関係支援機関との連携について 

  ④ 障がいのある方への権利擁護、虐待の防止支援について 

２ まちの快適・魅力向上のために 

 ⑴ 公園の整備について 

  ① 園内の距離表示について 

② 金田東地区の整備状況について 

  ③ 鳥居崎海浜公園の整備・維持管理について 

 ９ ２番議員 

神 蔵 五 月 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

９ 月 １ 日 

（水） 

15:00 

～15:50 

予定 

１ 生活安全の充実について 

 ⑴ 防犯カメラについて 

  ① 設置状況について 

  ② 設置計画について 

 ⑵ ドライブレコーダーについて 

  ① 設置状況について 

  ② 市民参加型のドライブレコーダーの活用について 

２ 子育て支援の充実 

⑴ 学童保育について 

  ① 運営主体について 

  ② 運営状況について 

  ③ 指導員について 

  ④ 相談窓口について 

３ 空き家対策について 

⑴ 空き家の発生防止について 

  ① 空き家に係る税制の特例について 

  ② 空き家の取得の支援について 

  ③ 空き家の予防啓蒙について 

１０ １１番議員 

田 中 紀 子 

 

 

 

 

 

 

９ 月 ２ 日 

（木） 

10:00 

～10:50 

予定 

１ 行政指導中の開発行為を防災面から検証 

 ⑴ 伐採及び伐採後の造林の届け出と開発行為 

  ① 伐採のみ届け出の場合、状況報告書は 

  ② 伐採後森林以外の用途にしたい場合 

  ③ 伐採届の後に開発行為を行うとき 

 ⑵ 開発行為の指導・勧告状況の情報共有は 

  ① （小規模）林地開発行為の途中経過 

  ② 残土・再生土に関係する開発行為は 
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１１番議員 

田 中 紀 子 

  ③ 防災の面からも地域住民と情報共有 

 ⑶ 上烏田の小規模林地開発の行政指導経緯 

  ① 現地調査後の９項目の回答のその後 

  ② 中途半端な開発行為で終わらせない 

⑷ 宅地造成工事規制区域内の林地開発行為 

  ① 宅地造成が目的でない林地開発行為 

  ② 宅地造成等規制法の許可申請はいつ 

 ⑸ 防災ハザードマップの土砂災害警戒区域 

  ① 何を参考に決める土砂災害警戒区域 

２ 木更津市が目指す学校給食 

 ⑴ 顔が見える｢地産地消の学校給食｣ 

  ① 学校給食の地産地消率の現状 

 ⑵ 地産地消の課題と今後の方向性は 

  ① 調理室で取り扱う食材量の把握 

  ② 調理室で敬遠される食材対応 

  ③ 調理室の作業スペースの課題 

 ⑶ オーガニックなまちづくりの視点 

  ① 給食残渣を回収して堆肥作り 

  ② 完全環境型汚泥・汚水処理システム 

１ １ ２１番議員 

高 橋 て る 子 

 

９ 月 ２ 日 

（木） 

11:00 

～11:50 

予定 

１ 木更津飛行場周辺まちづくり構想に関して 

 ⑴ 木更津飛行場周辺まちづくり構想に関して 

  ① これからのまちづくりについて 

  ② 基本構想との整合性について 

  ③ 中規模ホールについて 

  ④ 市民との向き合いについて 

２ 陸自Ⅴ－２２オスプレイの今後の運用に関して 

 ⑴ 陸自Ⅴ－２２オスプレイの今後の運用に関して 

  ① 情報提供に関して 

  ② １７機のオスプレイの現状について 

  ③ ３施設への飛行に関して 

  ④ 木更津駐屯地の今後について 

３ 行政改革に関して 

 ⑴ 行政改革に関して 

  ① 担当業務のやりがいに関して 

  ② 公共施設の統廃合に関して 

  ③ 民間委託と定員管理に関して 

４ アクアコインに関して 

 ⑴ アクアコインに関して 

  ① 今後のチャージ時のポイントについて 

  ② 市の補助金に関して 
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１ ２ ９番議員 

座 親 政 彦 

９ 月 ２ 日 

（木） 

13:00 

～13:50 

予定 

１ 教育行政について 

 ⑴ 教員免許について 

  ① 免許状の種類と取得要件について 

  ② 本市の各免許保有状況について 

  ③ 免許更新制度の見直しについて 

 ⑵ 教育現場のＩＣＴ化について 

  ① 電子黒板の活用方法について 

⑶ マスクの着用について 

 ① 登下校、屋内外の授業、部活動時の指導について 

⑷ 国の教育改革について 

 ① デジタル教科書について 

 ② 教科の授業時間配分の変更について 

 ③ 部活動の民間専門人材の派遣について 

１ ３ ５番議員 

石 井 徳 亮 

９ 月 ２ 日 

（木） 

14:00 

～14:50 

予定 

１ 環境行政について 

 ⑴ 家庭ごみについて 

  ① ごみ減量化の方策について 

  ② 不法投棄防止の方策について 

  ③ ごみの資源化について 

 ⑵ ごみの最終処分について 

  ① 君津市最終処分場の漏洩事故について 

  ② 最終処分の現状について 

  ③ 最終処分の今後について 

１ ４ ２０番議員 

大 村 富 良 

９ 月 ２ 日 

（木） 

15:00 

～15:50 

予定 

１ 保育事業について 

 ⑴ 保育園待機児童について 

  ① 今年度の状況について 

  ② 令和４年度の見通しについて 

  ③ 今後の対策について 

 ⑵ 市立保育園の民営化について 

  ① 中郷保育園及び久津間保育園の進捗について 

  ② 今後のスケジュールについて 

  ③ 吾妻保育園の現状について 

２ 金田地区の交通対策について 

⑴ 県道８７号線の中野交差点について 

  ① 事業の進捗状況について 

  ② 今後のスケジュールについて 

 ⑵ 市道１０１－２号線における通学路交差点について 

  ① 信号機設置に向けての進め方について 
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１ ５ ３番議員 

堀 切 俊 一 

 

９ 月 ３ 日 

（金） 

10:00 

～10:50 

予定 

１ 学校教育について 

 ⑴ 各学校への電話自動音声対応導入について 

  ① 本市でも導入すべきではないか 

 ⑵ 緊急事態宣言発令中の学校行事等について 

  ① 各学校の行事等の実施状況はどうだったか 

  ② 県教育庁通知（令和３年８月６日付）によるＰＣＲ検査の

実施状況はどうだったか 

２ 「木更津駐屯地に関する協議会」（令和３年７月２１日実施）に

ついて 

 ⑴ 市の認識を伺う 

  ① 漁業協同組合部会の要望等は何だったか 

  ② 区長部会の要望等は何だったか 

  ③ 木更津陸上自衛隊の回答は容認できるものであったか 

 ⑵ 協議会への報告 

  ① 協議会を開催し報告するか 

 ⑶ 「陸上自衛隊Ｖ－２２オスプレイの今後の運用について（令

和３年７月防衛省・自衛隊）」の扱いについて 

  ① 協議会開催の前に基地政策特別委員会で委員等へ防衛省か

らの説明が必要ではなかったか 

３ 木更津市緊急事態宣言影響緩和一時支援金について 

 ⑴ 申請状況と今後の方策について 

  ① 農林漁業者への支援について 

  ② 中小企業者への支援について 

４ アクアコイン事業への市の認識について 

 ⑴ アクアコインの公平性について 

  ① 事業主体として納得のできる説明ができるか 

 ⑵ 市民目線による課題や問題点について 

  ① 市は事業主体としてどのように認識しているか 

 


